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投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □√路演活动 

□现场参观            □其他 

参与单位 

安信证券、宝盈基金、成天资产管理、大牛踏燕投资管理、泓

澄投资、星石投资、诚朴资产管理、大成基金、德邦基金、东

北证券、东方证券、方正证券、泽源资产管理、光大证券、凯

鼎投资、广发证券、乐中投资、玄元投资、天盈资产、国海证

券、国盛证券、国泰基金、海通证券、泽泉投资、航发基金、

华富基金、华能贵诚信托、华泰证券、华西证券、华夏未来资

本、惠理基金、嘉合基金、嘉实基金、巨子私募、南方天辰投

资、南京证券、农银人寿保险、平安证券、青骊投资、融通基

金、厦门福信金融、山东鲁商私募、上海保银投资顾问、上海

诚业投资管理、钉玲资产、混沌道然资产、混沌投资、杰沨投

资、景熙资产、明河投资、秋晟资产、申万宏源、深圳前海瑞

园资产、中欧博瑞投资、悟空投资、四川发展证券投资、天风

证券、西南证券、新华资产、新时代证券、兴业证券、永赢基

金、长城证券、长信基金、招商证券、浙商证券、中国东方资

产管理、银河证券、中泰证券、中信建投证券、中信证券、中

银国际证券、朱雀投资 

时间 2021年 12 月 23日 

地点 机会宝线上路演平台 

上市公司接待人

员姓名 
总经理王文义、威海光晟总经理王国平、董事会秘书王颖超 



投资者关系活动

主要内容介绍 

 

一、介绍公司增资威海光晟的情况。 

威海光晟成立于 2020年 7月，注册资金 1000 万元，主要

从事航天用碳纤维复合材料配套业务，此外也有部分涉及航

空、海洋等领域的业务。威海光晟运营时间一年多，目前亏损

比较大，净资产为负两千多万。本次增资拟新增注册资本 7,000

万元，将注册资本由 1,000万元增加至 8,000 万元。光威复材

拟以自有资金 2,680万元认购威海光晟新增注册资本 2,680万

元，公司控股股东光威集团以及公司的部分董事、监事、高管

共 16 名关联自然人合计出资 2,000 万元，认购威海光晟新增

注册资本 2,000万元。增资完成后，公司直接持有威海光晟的

出资占注册资本的比例为 33.5%，公司关联自然人持有威海光

晟的出资占注册资本的比例为 25%，公司及公司的一致行动人

合计持有威海光晟 58.5%的股权，在威海光晟由三人组成的董

事会中，公司提名两名董事；公司将控制威海光晟，威海光晟

纳入公司内控管理体系和合并报表范围。 

二、互动交流 

1、增资光晟公司原因介绍？ 

公司现在从产业发展的角度实行 521 发展战略，其中的

“5”是公司现有的五大业务板块，公司希望通过不断努力，

最终实现“1”的碳纤维全产业链布局。光晟的产品主要应用

在航天领域，最终为商业航天也包括火箭军等方面提供配套和

服务，从业务上来说是公司的下游领域，以碳纤维为主要原材

料采用缠绕等工艺方法开发生产碳纤维复合材料产品，是公司

现有业务的延伸和扩充。增资光晟之后，可以理解为公司将有

六大业务板块，业务架构由“521”过度到“621”，为打造更

加健康、可持续、具有良好协同效应的业务布局又迈出了坚定

的一步。 

2、请介绍一下光晟公司的主要业务？ 

光晟以航天火箭发动机、导弹发动机壳体为主要产品，主



要客户包括航天科工/科技集团等。这几年航天发动机壳体随

着技术进步和国产纤维的成熟开始应用，对于这类产品的需求

也在放量阶段。 

复合材料缠绕壳体进入火箭、导弹发动机是从直径比较大

的商业火箭发动机产品开始应用的，实现了比较好的效果，现

在小尺寸产品也开始应用，这类产品未来会有一定的机会。 

3、航天领域应用什么型号的纤维？ 

缠绕工艺用以 T700S/T800S级纤维为主。 

4、光晟的业务和公司复材板块业务会不会有交集，造成

业务冲突？ 

     光晟带来的业务是公司过去没有的新增业务，是公司原

有业务的下游，与公司现有复材板块业务从产业布局的角度是

没有冲突，产品采用的生产工艺不同，产品的应用目标不同，

未来进一步发展了从公司管理和规划的角度，也会进行统筹安

排，不会有业务交叉。 

5、光晟以军工定位为主，是否也有民用品的规划，能介

绍一下吗？ 

光晟主要是通过缠绕工艺做各种军民类产品。发动机壳体

实际上是军民共用的一种产品，另外还有一些缠绕工艺类的传

动轴等民用产品。 

6、用在航天发动机的碳纤维和氢气瓶的原理类似吗？碳

纤维用在发动机上耐高温吗？是替代发动机原来的什么材料

呢？ 

    碳纤维在航天发动机和气瓶上的应用原理是类似的，但还

是有差别的，在发动机上耐高温可以通过发动机内外涂层来解

决一部分，但也是有耐高温要求的，替代的是金属材料高强钢。 

7、威海光晟公司和航天系统内专业的复合材料研究所，

是什么关系呢？是竞争还是配套？ 

光晟公司和体制内企业从定位上是合作、配套和补充的关



系。 

8、请问公司有没有在氢能源汽车储氢瓶上有布局？ 

气瓶是碳纤维很重要的一个应用市场，公司在储氢瓶领域

的业务目前主要是提供碳纤维材料配套。 

9、能否评估一下火箭航天发动机壳体碳纤复材的市场空

间以及单台价值量具体有多少呢？以及收购北京蓝科盈晟的

原由？  

市场空间无法评估，单台价值量也会因产品型号不同差别

会比较大。收购蓝科是因为北京蓝科的设计能力会是光晟重要

的业务支撑，同时也会有对外承揽更多业务的能力，北京蓝科

已经在航天领域承接了一些复合材料部件、装备产品的开发、

设计，公司收购北京蓝科也是为了避免未来有同业竞争，从业

务及公司治理的角度都有必要收购北京蓝科。 

10、发动机壳体用碳纤维替代高强钢是下一代发动机技术

吗？未来会用在航空发动机吗？ 

发动机壳体用碳纤维替代高强钢主要是航天固体发动机

的技术，在发动机上用碳纤维替代高强钢有很多优异的性能特

点，比如减重。碳纤维在航空发动机上也会有应用。 

11、碳纤维市场和复材的市场？我们提供的产品是什么？ 

    碳纤维和复材的市场是随着对碳纤维性能的挖掘及成本

的优化不断发展，从体育休闲到航空航天以及目前应用逻辑比

较清晰的风电、光伏、轨道交通、压力容器等领域。公司提供

的产品前期主要是各种碳纤维材料和预浸料、碳梁这样的复合

材料，未来希望有更多像光晟这样的应用层面的复合材料产品

和业务。 

12、目前碳纤维预浸料到航天成品结构件的加工利用率有

多高？比如 1 公斤预浸料能出多少重量的结构件？ 

碳纤维预浸料在航天领域的加工利用率从重量的角度讲

利用率能到 85%左右。 



13、上市公司给这个公司提供碳纤维，然后它做成复合材

料，可以这么理解吗？ 

可以这么理解，但是过于简单化了。光晟有独特的业务能

力和优势资源，和上市公司可以形成很好的协同和配合，不只

是简单的材料供需关系。 

14、航天材料的碳纤维等级是什么级别？原丝和碳化都是

公司自己做嘛？还是外采？ 

公司目前自产的纤维原则上都可以在航天领域找到应用

场景，就壳体的场景来说主要是 T700 级/T800 级；关于外采

原丝的说法，在此再次辟个谣，目前公司自产的所有碳纤维产

品相应的原丝都是都是公司自己生产的。  

15、请领导展望下光晟未来几年的业务增长，目前是在研

发阶段吗？什么时候业务可以放量？ 

光晟目前还处于研发阶段，项目产品比较多，有一些产品

已经有订单，业务放量估计要到明后年后逐步显现。 

16、能使用碳纤维作为发动机壳体的是否主要为冲压发动

机？涡轮发动机应该不行？ 

主要是固体发动机壳体，液体发动机主要是用碳纤维做低

温储箱。 

17、航天发动机壳体需要用到树脂吗？  

航天发动机壳体需要用树脂。 

18、请问目前导弹或火箭上的碳纤维结构件的价值占全弹

价值的比例大致有多少？ 

结构件价值量占 10%-15%之间。 

19、光晟账面亏损比较大的原因？ 

前期主要是产品研发、验证周期长，还有工装模具等投入

较大。 

20、现在公司已经掌握了复材的模压，拉挤，缠绕工艺，

想请问公司在复材板块是否有更长远的计划？ 



从具有复材能力到形成复材业务需要时间，公司从以材料

为主，过渡到材料、应用并重还需要脚踏实地一步一步来。 

附件清单（如有） 无 

日期 2021年 12 月 23日 

 


